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Выполняя обязательства
На четвертый, определяющий год 9-й пятилетки 

коллектив домостроительного комбината принял 
социалистические обязательства по досрочному вы
полнению годового плана, перевыполнению зада
ния по росту производительности труда, повыше
нию качества строительства, перевыполнению пла
на по прибыли и осуществлению ряда .организаци
онно-технических мероприятий.

Как выполняет коллектив комбината социалисти
ческие обязательства?

Коллектив принял обязательство завершить вы
полнение годового плана по вводу g эксплуатацию 
жилья и производству товарной продукции к 25 де
кабря, а план по общему объему строительно-мон
тажных работ к 20 декабря. Кроме того, мы при
няли обязательство ввести в эксплуатацию к началу 
учебного года школу на 1320 мест и два детских 
комбината. В первом квартале введено в эксплуа
тацию. 69,3 тысячи квадратных метров общей пло
щади жилья, в том числе 10,6 тысячи квадратных 
метров сверх плана. Во втором квартале при плане 
67,6 тысячи квадратных метров подготовлено к 
вводу в эксплуатацию 85,7 тысячи квадратных 
метров.

Таким образом, ожидается ввод в эксплуатацию 
в первом полугодии 155 тысяч квадратных метров 
жилья, в том числе сверх плана 28,7 тысячи квад
ратных метров.

На строительстве школы и детских комбинатов 
работы ведутся неудовлетворительно из-за несвое
временной и некомплектной поставки изделий се
рии ИИ-04. Сроки ввода этих объектов будут вы
полнены, если трест «Стройдеталь-70» ликвидирует 
свой долг ДСК по изделиям серии ИИ-04.

План четырех месяцев перевыполнен как по об
щему объему строительно-монтажных работ, так и 
по генподряду. План пяти месяцев по генподряду 
мы завершили 5 мая, а по работам, выполняемым 
собственными силами, 14 мая.

План четырех месяцев по производительности 
труда выполнен коллективом комбината на-101,6 
процента. По сравнению с соответствующим перио
дом прошлого года рост составил 10,8 процента. 
Осуществляемые мероприятия по повышению про
изводительности труда (комплектная поставка дета
лей, бригадный подряд, полная заводская готов
ность некоторых изделий, опережающее выполне

На заводе. железобетонных изделий прошел не
давно семинар активистов стенной печати. Органи
зован он по инициативе партийного бюро завода 
ЖБИ. Учеба стенгазетчиков проводится по плану, 
разработанному партийным бюро предприятия.

Семинар стенгазетчиков

ние работ по инженерной подготовке', прокладке 
подземных коммуникаций, дальнейшее внедрение 
нового метода монтажа домов повышенной этажно
сти и другое) позволяют коллективу уверенно вы
полните государственный план.

По итогам соцсоревнования в 1 квартале колле
гия министерства и ЦК профсоюза рабочих строи
тельства и промышленности стройматериалов при
судили коллективу комбината первое место. Этот 
успех во многом зависит от действенного соцсорев
нования, развернувшегося на заводе ЖБИ и в 
строительных управлениях. Главным в соревнова
нии считается выполнение заданий коллективами 
в натуральных показателях. Особое значение при
дается материальному и моральному поощрению 
победителей соцсоревнования. Рабочим, занявшим 
первые места в трудовом соперничестве, вручаются 
путевки в санатории -и туристические путевки по 
стране. Результаты работы коллектива могли быть 
и лучше, если бы не Недостатки. Например, снизи
лось качество работ. В первом квартале госкомис- 
сия приняла в эксплуатацию только 58,9 процента 
жилья с хорошей оценкой. Есть еще ^управления, 
невыполняющие план по производительности тру
да. Это строительные управления № 29, 13, 27.

Нередко стройку лихорадит неритмичность по
ставки шпунтованной доски и других изделий. 
Не'решена еще задача сдачи «нулей» в комплексе 
(фундамент с коммуникациями) и другое.

Коллектив комбината — строители и заводчане 
продолжают трудиться над устранением недостат
ков и выполнением организационно-технических 
мероприятий — основы нашего движения вперед. 
Сейчас в городе используется опыт орловских 
строителей. Комбинат разрабатывает двухлетний 
конкретный план ввода объектов в эксплуатацию, 
что является гарантией заблаговременной подго
товки площадок, техдокументации, создания задела.

Высокие темпы работы говорят о том, что кол
лектив комбината может досрочно выполнить свои 
социалистические обязательства. Но для этого не
обходимо в каждом подразделении комбината орга
низовать ежемесячную проверку выполнения социа
листических обязательств и оперативное решение 
вопросов, возникающих в процессе работ.

И. СЕМУХИН, 
начальник планового отдела ДСК.

Поддерживаем и одобряем
Обращение Центрального Комитета Коммуни

стической партии Советского Союза ко всем из
бирателям, Гражданам Союза Советских Социа
листических Республик нашло горячую под
держку у рабочих нашего управления. Передо
вые бригады коллектива взяли высокие социали
стические обязательства на определяющий год 
пятилетки и успешно их выполняют. В городе 
не мало домов, построенных с помощью работни
ков строительного управления № 20. Нам, 
строителям, особенно заметно, как обновляется 
и молодеет город, благоустраиваются улицы, 
улучшаются жилищные условия рабочих. Такие 
изменения идут по всей стране. Коммунистиче
ская партия Советского Союза особое внимание 
уделяет жилищному строительству. Не случайно 
наша страна не знает себе равных в мире по ко
личеству строящихся квартир. За время, минув
шее после прошлых выборов, более 45 миллио
нов человек получили квартиры или улучшили 
свои жилищные условия. Изучая этот важный 
политический документ, товарищи по работе 
горячо поддерживают и одобряют политику пар
тии. Все они отдадут свои голоса в день выбо
ров в Верховный Совет СССР за кандидатов 
нерушимого блока коммунистов и беспартийных.

А. БАРМИН, 
секретарь партийной организации 
строительного управления № 20.

Голосуем за будущее
С особым вниманием прочитал я в «Правде» 

Обращение ЦК КПСС ко всем избирателям, 
гражданам Союза Советских Социалистических 
Республик. Поделился своими мнениями с това
рищами по работе. Все они поддерживают поли
тику партии, стараясь идти в ногу со временем, 
борются за успешное выполнение заданий опре
деляющего года пятилетки. И добились в общем- 
то неплохих производственных показателей.

Улучшаются также условия труда рабочих, 
за последние годы в стране значительно возрос 
выпуск товаров народного потребления, увели
чился выпуск промышленных и продовольствен
ных товаров. Это говорит о том, что политика 
нашей партии, направленная на улучшение жиз
ненных условий советских людей, претворяется 
в жизнь.

— Голосуя в день выборов в Верховный Со
вет СССР за кандидатов блока коммунистов и 
беспартийных, мы будем голосовать за даль
нейшее улучшение жизни каждой семьи, за 
дальнейший . подъем благосостояния советских 
людей —■ такое мнение у всех моих товарищей 
по работе в ответ на Обращение ЦК КПСС.

Ю. ЕНИВАТОВ, 
электросварщик строительного 

управления № 28.

ПРОКЛАДЫВАЕТСЯ ТРАССА
Работники строительного управления № 20 на

чали прокладку теплотрассы в новом квартале «В» 
микрорайона Симоновский. Экскаваторщики, мон
тажники проложат инженерные коммуникации, по
строят внутриквартальную дорогу, осушат болото. 
Прежде чем вести закладку фундамента первого 
дома, надо вывезти здесь около 700 000 кубомет
ров торфа. -Этот квартал решено сделать образцово- 
показательным. Коллектив ДСК впервые в своей 
практике осуществляет комплексную застройку 
квартала.

Наладка началась
В формовочном цехе завода ЖБИ им. Ленинско

го комсомола началась наладка первой на предприя
тии шпаклевочной - машины. Работы ведутся под 
руководством механика цеха Г. Орехова. Машина 
предназначена для шпаклевки плит перекрытий к 
высотным зданиям. Она будет работать в одном 
технологическом цикле вместе с другими агрегата
ми цеха.

Спроектировали узлы и механизмы этого устрой
ства конструкторы завода. Оно избавит отделочни
ков от ручного труда. Плиты перекрытий будут 
поступать на монтаж после того, как механический 
шпаклевщик выполнит свою операцию. • НА ПУСКОВОМ ОБЪЕКТЕ. Строящаяся школа. Фото В. Калимасова.
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ВАЖНЕЙШАЯ ЗАДАЧА
«О МЕРАХ ПО УСТ

РАНЕНИЮ СТРОИ
ТЕЛЬНЫХ НЕДОДЕЛОК 
И ПО ВЫПОЛНЕНИЮ 
РЕШЕНИИ ГК КПСС И 
ГОРИСПОЛКОМА ПО 
СДАЧЕ ЖИЛЬЯ И 
ОБЪЕКТОВ СОЦКУЛЬТ
БЫТА С ПОЛНЫМ БЛА
ГОУСТРОЙСТВОМ» — 
такая повестка дня была 
недавно на заседании пар
тийного комитета комбина
та. Коммунисты заслуша
ли руководителей строи
тельных управлений № 20 
и 29.

Начальник строительно
го управления № 20 Е. И. 
Буцырин в своем выступ
лении сказал, что коллек
тив в основном приступает 
к выполнению работ по 
благоустройству и про
кладке коммуникаций пос
ле того, как сделает мон
таж фундамента. Такой по
рядок ведется давно и хо
тя это создавало массу не
удобств, строители по ря
ду причин не могли от не
го отказаться. Сейчас поя
вилась возможность изме
нить установившуюся 
традицию. «Нулевики» ре
шили делать фундаменты 
с коммуникациями, и 
только потом приступить к 
монтажу коробки. Разра
ботан четкий график рабо
ты. Мы надеемся, что вы
полним намеченное в ок
тябре этого года и сдела
ем также задел на первый 
квартал 1975 года. Счи
таю, что для выполнения 
этих работ необходимо 
увеличить численность ра
бочих.

Теперь о наших ближай
ших планах. Свои основ
ные работы строительное 
управление № 20 заканчи

вает в июне, а потом 
фронт работ для нас не 
определен.

— Перед нашим управ
лением поставлена боль
шая задача — выполнить 
работы с учетом первого 
квартала 1975 года, то 
есть увеличить объем ра
бот в три раза, — так на
чал свое выступление на 
партийном собрании на
чальник управления № 29 
Д. Е. Полонский. Для вы
полнения этих работ необ
ходимо увеличить количе
ство рабочих и соответст
венно увеличить фонд за
работной платы. Сейчас в 
управлении созданы до
полнительно бригады пен
сионеров и один студенче
ский отряд, но проблема 
нехватки кадров этим не 
решена. Задача перед кол
лективом очень сложная, и 
мы стараемся в меру сил 
выполнять ее.

Заместитель начальника 
по строительству Л. И. Го
роховский сказал в своем 
выступлении, что перед 
управлениями поставлена 
новая задача: сделать бла
гоустройство на первый 
квартал 1975 года, обеспе
чить заделом на зиму. 
Под силу ли эта задача 
коллективам «нулевиков»? 
Расчеты показывают, что 
управлениям без дополни
тельных ресурсов с зада
нием не справиться. Ос
новная причина — нехват
ка специалистов.

Начальник планового 
отдела И. В. Семухин го
ворил в своем выступле
нии о том, что задача, ко
торая поставлена перед 
коллективами двух управ
лений, большая.' И ' если 
удастся ее выполнить, то 
это будет большим успе

хом. Далее выступающий 
отметил, что у «нулеви
ков» нет жестких сроков 
сдачи своих объектов, 
много недоделок. Надо по
ставить дело так, чтобы 
сроки сдачи нулей выдер
живались.

’ — Вопрос очень серь
езный, и чтобы дать на не
го ответ, надо все подсчи
тать экономически, — эти
ми словами начал свое вы
ступление начальник стро
ительного управления 
№ 15 О. А. Григорьев. У 
нас нет еще культуры про
изводства. В результате 
нарушаются графики, сры
вается выполнение зада
ний. Нам не разрешается 
затягивать сроки, а суб
подрядчикам разрешается 
сдавать фундаменты с 
опозданием. Отделочники 
от этого многое теряют.

Начальник техническо
го отдела Г. П. Захаров 
рассказал о недоделках, 
которые остаются при сда
че фундаментов. Отчиты
ваясь на парткоме, на
чальники управлений 
№ 20 и 29, видимо, забы
ли рассказать об этом. 
Руководителям необходи
мо решить вопрос сдачи 
нулей без замечаний и как 
можно быстрей разделать
ся с недоделками четвер
того квартала 1973 года.

Начальник отдела кад
ров А. И. Коротков рас
сказал; как решается во
прос с кадрами. И в то же 
время он заметил, что на
до более строже подходить 
к нарушителям трудовой 
дисциплины, сократить от
пуска без сохранения со
держания.

Начальник домострои
тельного комбината Е. В. 
Копылов отметил, что кол

лектив за четыре месяца 
этого года добился непло
хих результатов и работал 
лучше, чем в прошлом го
ду. Однако в мае появи
лись тревожные сигналы 
по всем строительным уп
равлениям. Темпы работ 
снизились. Необходимо пе
ресмотреть внутренние ре
зервы, изыскать возмож
ности для повышения про
изводительности труда. 
Далее выступающий ска
зал, что техническая доку
ментация на 1974 год в 
основном получена. Для 
более рационального ис
пользования машин, необ
ходимо взять под строгий 
контроль работу всех ме
ханизмов, особенно во вто
рую смену, оставить гра
фики, вести постоянный 
учет. Потом, начальник 
ДСК напомнил руководи
телям строительных уп
равлений № 20 и 29 о ра
боте по циклограмме, 
плохом складировании де
талей, качестве работ. Во
прос о выполнении благо
устройства далеко не 
праздный. Делается все 
это для того, чтобы сда
вать жилье ритмично, из
жить из практики строи
телей штурмовщину.

Секретарь парткома 
комбината Н. И. Спицын в- 
своем выступлении под
черкнул важность постав
ленного парткомом вопро
са.

Коммунисты предложи
ли руководителям подраз
делений обратить особое 
внимание на выполнение 
важнейшей задачи, наме
тили ряд мероприятий, ко
торые помогут коллекти
вам «нулевиков» успешно 
выполнить задание.

А. ГРУНИН.

• ■».. и..., »«.цп ■

Бригада Николая Усова — одна из лучших в 
строительном управлении № 15. Звание лучшей она 
завоевала в первом квартале четвертого, определя
ющего года пятилетки.

Сейчас коллектив Н. Усова работает на доме 
ВУХИНа.

Успешно справляются с производственными зада
ниями члены этой бригады Римма Анатольевна 
Васильева и Валентина Г ригорьевна Кобелькова.

На снимке: Р. Васильева и В. Кобелькова.
Фото В. Калимасова.

Примерно трудится в 
строительном управлении 
Л® 7 плотник А. М. Паклин. 
Андрей Матвеевич не пер
вый год на строительстве. 
Он в совершенстве освоил 
плотничное дело и теперь 
ежедневно перевыполняет 
норму выработки. Плотник 
трудится с полной отдачей 
сил. Ведь бригада Н. Г. Во
робьева, в которой он рабо
тает, взяла высокие обяза
тельства на определяющий 
год пятилетки.

Крановщица
В комитете комсомола 

завода железобетонных 
изделий среди многих 
фамилий передовых рабо
чих назвали Т. Сластни- 
кову. Она — крановщица 
цеха № 4. За 1 квартал 
этого года завоевала зва
ние «Лучший по про
фессии».

— Весть, что я стала 
чемпионом по своей про
фессии, была для меня 
приятной неожидан- 
ростью, — говорит Та
ня. — Работала, как все. 
,Старалась применить на 
практике знания, полу

ченные на курсах маши
нистов мостового элек
трического крана. Учеб
ную практику проходила 
,в этом же цехе.

С гордостью рассказы
вает Татьяна о своем 
цехе. А участок, где она 
трудится, самый ответст
венный. Готовые панели 
устанавливаются с по
мощью крана в блоки. 
Дальше их путь лежит на 
стройки города и обла
сти.

Л. БАШКИРОВА.

РЕША Ю Щ Е М 
году девятой пяти
летки коллектив 

строительного управле
ния № 28 выполнил поч
ти все производственные 
показатели. Смонтирова
но в общей сложности 
312 этажей’ план по ос
воению средств выполнен 
досрочно, к 19 декабря, 
а по росту производитель

ТВОРЧЕСКАЯ ИНИЦИАТИВА
ности труда на 103,9 
процента. В этих успехах 
большая заслуга комму
нистов управления. На 
партийных собраниях 
идет разговор о путях 
устранения имеющихся 
недостатков. * Во-первых, 
это складирование мате
риалов на объектах. Из- 
за неправильного хране
ния бьются гипсовые пе
регородки и железобетон
ные изделия, исчезают в 
грудах мусора закладные 
детали и инвентарь.

На партийном собра
нии, состоявшемся в мар
те, коммунисты призва
ли к тому, чтобы все ру
ководители повели реши-

УСПЕШНО выполняет 
свои социалистиче
ские обязательства 

бригада монтажников под 
руководством Е. Палева. 
Коллектив монтирует девя
тиэтажный дом № 27 в 
квартале «Б» микрорайона 
Симоновский. Здесь кол
лектив добился высоких
производственных показа
телей. Девять этажей 

тельную борьбу с бесхо
зяйственностью.

Не изжиты еще недо
статки в использовании 
автотранспорта. Нередки 
приписки в товарно
транспортных докумен
тах, которые допускают 
мастера. В результате 
управление не выполнило 
план предыдущего года 
цо снижению себестоимо
сти строительства, допу

щен также перерасход 
Материалов.

В четвертом, опреде
ляющем году пятилетки 
коллектив управления 
взял социалистическое 
обязательство выполнить 
пятилетку за четыре года. 
Это обязывает каждого 
коммуниста проявлять 
творческую смекалку на 
рабочих местах, прово
дить активную работу в 
массах, непримиримо от
носиться к нарушителям 
трудовой дисциплины, 
смело вскрывать факты 
простоев, бороться за вы
сокую культуру, произ
водства.

Особая роль в этом 
принадлежит коммуни-

ВЫСОКИЙ ТЕМП
144-квартирного дома смон
тированы за месяц вместо 
двух по нормам. Бригада 
решила сдать коробку зда
ния под отделку на 10 
дней раньше срока.

Бригадиру бы только ра
доваться успехам, а он с 
тревогой смотрит в завт
рашний день. Монтаж-то 
здания вот-вот закончится, 
а новый объект — дом 

стам Е. С. Палеву, В. А. 
Пащенко, В. С. Пошко, 
Ю. П. Докторову, В. С. 
Окарову как организато
рам производства.

По качеству работ, 
складированию и эконом
ному расходованию мате
риалов, а также использо
ванию автотранспорта и 
повышению роста произ
водительности труда в 
управлении создана ко

миссия партийного конт
роля.

Результаты деятельно
сти комиссии по борьбе 
за высокую культуру 
производства и высокое 
качество монтажа не за
медлили сказаться. До
ма № 24 и 18 в квартале 
«Б» Симоновского тор
фяника сданы с оценкой 
«хорошо». Качество мон
тажа улучшилось. В 
бригадах В. А. Пащенко- 
ва и А. Т. Воробьева, ра
ботавших на этих домах, 
а также в бригаде Е. С. 
Палева, заметно улучши
лось, хранение строитель
ных материалов.

Р. КУДРЯШОВ.

№ 22 в квартале «Б» мик
рорайона Симоновский не 
готов.

Наши «нулевики», мон
тажники строительного уп
равления № 20, работают 
не в пример палевцам. Ес
ли фундамент дома не бу
дет готов к 25 мая, брига
де Е. Палева придется про
стаивать,

А. БОРИСОВ.
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ОПЫТ ПЕРЕДОВИКОВВ ПРОИЗВОДСТВО
Группа работников 

нашего домострои
тельного комбината по
бывала в командиров
ке в трестах Алюмин- 
строй г. Ачинска, 
Промжилстрой г. Аба
кана и домостроитель
ном комбинате г. Крас
ноярска. Цель коман
дировки: ■ знакомство

со структурой, органи- 
зацией работ, монта
жом и отделкой, с во
просами управления 
производства.

Сегодня на страни
цах нашей газеты впе
чатлениями о коман
дировке делятся глав
ный бухгалтер домо
строительного комби

ната А. С. Николаев, 
начальник отдела тру
да и зарплаты Е. И. Не
чаев, заместитель сек
ретаря парткома 
Г. Д. Чернушкина, на
чальник планового от
дела И. В. Семухин, на
чальник строительного 
управления № 15
О. А. Григорьев.

НОРМИРОВАНИЕ 
И ОПЛАТА ТРУДА

Как в Ачинске, так и в 
Абакане все работники 
отделов по труду и зар
плате строительных уп
равлений проведены в от
дел труда и зарплаты тре 
ста в соответствии с уста
новленным штатным рас
писанием. Исключением 
в Абакане являются ра
ботники по нормирова
нию, которые были остав
лены в штатах строитель
ных управлений

Технология прохожде
ния нарядов существен
ных изменений не пре
терпела, за исключением 
полной их централизации 
в отделы труда и зарпла

Интересно решение па
нельного дома серии Ш-97 
в Красноярске. Фасад не 
требует никаких отделоч
ных работ, кроме раздел
ки швов. Цоколь полной 
заводской готовности.

♦

Организация работ
Стены подвала керамзито- 
бетонные. Подвал каркас
ный, что позволяет все 
коммуникации собрать в 
единую линию, включая 
водопровод и канализа
цию.

Ограждение балконов 
сделано из тонких желе
зобетонных плит. Все 
внутренние перегородки и 
перекрытия кассетного 
производства. При приме
нении шпаклевки п'отолков 
и обоев на стены {мокрые 
процессы (штукатурные) 
практически исключаются.

Для данной серии при
меняется безрулонная же
лезобетонная крыша с 
внутренним водоотводом 
раздельной конструкции с 
полупроходным чердаком. 
Машинное отделение лиф
товой шахты расположено 
в пределах верхнего эта
жа и в подкровельном 
пространстве.

Фактурная отделка на- 

ты трестов. Утверждение 
нарядов по решению уп
равляющего трестом про
изводится на местах в 
пределах утвержденных 
калькуляций главным ин
женером строительного 
управления. Отдельные 
наряды отдел труда и 
зарплаты принимает 
только после рассмотре
ния и утверждения- их 
руководством треста.

Централизация управ
ления треста значительно 
повлияла на перераспре
деление обязанностей 
между руководителями 
отделов аппарата треста 

ружных стеновых пане
лей — стеклоплитка. Па
нели лифтовой клетки и 
торцы отделаны крошкой 
из красного гранита или 
цветным мрамором из 
Хакассии.

Влагоустройство домов 
в зимний период произво
дится в объемах, требуе
мых последними инструк
циями, „Дорога выполняет
ся в щебне с бетонным 
поребриком. Часть тротуа
ров, площадки вольеров 
сделаны из железобетон
ных плит, размером 1X1 
метр. Стоимость плит 
включена в смету.

При каждом тресте 
имеется участок механи
зации, включающий в се
бя несколько подучастков 
во главе со старшими про
рабами. Подучасток имеет 
прораба, мастеров, меха
ника и рабочих, слесарей и 
электриков.

В задачу участка вхо
дит обслуживание меха
низмами, инструментом, 
средствами временного 
отопления и сушки поме
щений строящихся объек
тов. Расчет производится 
за выполненные работы.

и руководителями строи
тельных управлений. По
следние, утратив эконо
мическую самостоятель
ность, больше стали уде
лять времени вопросам 
производства, а' у аппара
та возросла ответствен
ность за производствен
ную и хозяйственную дея
тельность треста.

При соответствующей 
подготовке этот опыт 
может быть применен (с 
учетом местных усло
вий) в нашем комбинате.

Е. НЕЧАЕВ, 
начальник отдела 
труда и зарплаты.

Управления производ
ственно - технологической 
комплектации этих тре
стов снабжают стройуп
равления абсолютно все
ми материалами и инстру
ментом. Вывозка материа

лов контролируется глав
ным диспетчером треста и 
обсуждается ежедневно на 
диспетчерском часе.

В Красноярском домо
строительном комбинате 
создано управление строи
тельного конвейера. 
(УСК). Управление это 
крупное, насчитывает бо
лее 700 рабочих и вклю
чает в себя восемь участ
ков: два нулевых, два 
монтажных, три отделоч
ных и участок благоуст
ройства. Управление ген
подрядное, ведет все рабо
ты: от земляных до сдачи 
ключей. Красноярское 
ДСК считает для себя это 
управление перспектив
ным.

О. ГРИГОРЬЕВ, 
начальник строитель

ного управления № 15.

На снимке: дом серии 
111=97.

В Красноярском домостро
ительном комбинате сверд
ловчане ознакомились с ра
ботой цеха раскроя и свар
ки линолеумных ковров.

Цех обслуживают два рез
чика и два сварщика. Про
изводительность стола свар
ки — 100 квадратных мет
ров в смену.

На снимке:, цех рас
кроя и сварки линолеумных 
ковров Красноярского домо
строительного комбината.

ЦЕНТРАЛИЗОВАННАЯ
БУХГАЛТЕРИЯ

В строительных тре
стах городов Ачинска и 
Абакана основное вни
мание я обращал на 
создание и действия 
централизованной бух
галтерии.

Централизация отде
лов стройуправлений 
треста проходила в три 
этапа. На первом этапе 
были централизованы 
отдел главного механи
ка и диспетчерская 
служба. Во время вто
рого этапа были закры
ты расчетные счета в 
строительных управле
ниях. На следующем, 
третьем этапе была про
ведена централизация 
отделов строительных 
управлений: отдела тру
да и заработной платы, 
планового отдела, бух
галтерии, отдела кад
ров, сметно-договорно
го и частично производ
ственного. При такой 
централизации ряд от
делов взял на себя 
дополнительные обязан
ности. Плановый отдел 
взял проведение анали
за хозяйственной дея
тельности, производст
венный — контроль за 
правильным списанием 
основных строительных 
материалов на затраты 
^производства, сметно
договорной — провер
ку цен на материалы, 
предъявленные к опла

те поставщиками, и раз
работку планово-рас
четных цен.

При централизации 
отделов в тресте Ачин- 
скалюминстрой была 

допущена ошибка по 
централизации бухгал
терии и отдела кадров, 
так как не были остав
лены в стройуправле
ниях представители от 
указанных отделов, в 
результате чего боль
шое количество рабо
чих стало приезжать в 
.расчетный отдел бух
галтерии треста для по
лучения разного рода 
справок по заработной 
плате, что привело к 
большой потере рабо
чего времени.

В тресте имеются две 
кассы: одна централь
ная и вторая для теку
щих операций.

Все материальные от
четы обрабатывает ма
шиносчетное бюро. Как 
правило, материальные 
отчеты поступают с 
большим опозданием, в 
результате качество об
работки материальных 
отчетов низкое. Всего 
поступает от стройуп
равлений 60 отчетов.

Группа учета затрат 
на производстве полу
чает с визой от плано
вого отдела треста ак
ты выполненных работ, 
выписывает счета в 
банк для предъявления 
и передает их в финан
совый отдел. Кроме то
го, она ведет учет за
трат по себестоимости 
в разрезе каждого уп
равления, составляет 
справку по себестоимо
сти, которую переда
ет в плановый отдел 
для принятия соответст
вующих мер по выяв

ленным отклонениям от 
плановой стоимости, 
составляет баланс по 
централизованным под
разделениям и сводный 
баланс по тресту, визи
рует учет незавершен
ного производства вы
полненных работ как 
собственными силами, 
так и субподрядными 
организациями и другие 
операции.

Трест Абаканжил- 
строй на централизацию 
отделов стройуправле
ний перешел в два 
этапа.

На договорных уело-, 
виях путем предъявле
ния счетов в тресте ор
ганизовано машиносчет
ное бюро в количестве 
семи человек. Оно про
изводит таксировку сче
тов - фактур, материаль
ных отчетов, рабочих 
нарядов, сальдовые ве
домости и другие опе
рации. В результате 
централизации улучши
лись . качество оформ
ления документов, ’ пра
вильность отнесения 
расходов по статьям за
трат, единая методоло
гия по учету затрат, 
усилился контроль.

При централизации 
учета и отсутствии ба
лансов в СУ стройуп
равления не могут уча
ствовать в социалисти
ческом соревновании 
района, города, мини
стерства.

А. НИКОЛАЕВ, 
главный бухгалтер.

Секреты мастерства Реп°Ртаж
За первый квартал 

бригада В. Г. Климкина 
стала победителем в со
циалистическом соревно
вании по заводу железо
бетонных ' изделий и 
домостроительному ком
бинату. Не раз завоевы
вала она первенство в 
труде и в минувшем го
ду-. Быть впереди — де
виз этого коллектива. 
Члены бригады трудятся 
на заводе не первый год, 
отлично знают производ
ство. Коллектив органи
зован всего два года 
назад, но за это. время 
многого добился.

Бригада Вячеслава 
Григорьевича Климкина 

формует шахты лифтов 
для девяти- и двенадцати
этажных зданий.

До встречи с рабочими 
мы познакомились с их 
социалистическими обяза
тельствами. Бригада ре
шила выполнить государ
ственный план к 15 де
кабря и дать сверх плана 
40 шахт лифтов, повы
сить производительность 
труда на 15 процентов, 
улучшить качество изде
лий.

Формовщики ежемесяч
но перевыполняют план 
на 10—15 процентов. В 
чем секрет успеха? Преж
де всего, члены передо
вого коллектива добива

ются высокой культуры 
производства. Все владе
ют смежными профессия
ми и могут при случае 
заменить друг друга.

— Бывают и у нас не
дочеты, — говорит 
бригадир, — вместе и 
обсуждаем причины от
ставания.

Сейчас коллектив • го
товится встретить день 
выборов в Верховный Со
вет СССР достойным 
трудовым подарком. 
Бригада рационально рас
ходует рабочее время, 
борется за качество про
дукции. '

И. БУХАРИНА.
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ДАЖЕ не полвека, а нем
ногим больше —; 57 лет 
тому назад Афанасий 

Федорович Тараканов вступил 
в партию РСДРП, в партию Ле
нина. Май семнадцатого года... 
Три месяца назад пала трех
сотлетняя династия Романо
вых. В стране двоевластие. На 

СщаОя полвека
каждом перекрестке — ми
тинг, в каждом мало-мальски 
пригодном помещении — соб
рания, на заборах и стенах воз
звания, листовки... Как грибы 
после дождя, выросли новые 
партии, течения и группиров
ки: эсеры, меньшевики, соци- 
ал-анархисты, реформисты, мо
нархисты... всех и не упомнить. 
Попробуй-ка разберись в про
винциальной Юрюзани в эта
кой сумятице жизни. Тем бо
лее что до Великой Октябрь
ской революции остается еще 
почти полгода.

Помогли разобраться а сло
жившейся обстановке молодо
му парню Афанасию Таракано
ву его старшие товарищи-боль
шевики. Раз и навсегда опре
делил он свою дорогу в жиз
ни в мае 1917 года. А потом 
его биография стала биогра
фией красной России: Ок
тябрьская революция, корот
кая мирная! передышка после 
перемирия с немцами, учеба, 
гражданская война, первые 
пятилетки, Великая Отечествен-

Открылся клуб
Недавно в общежитии № 1 

домостроительного комбина
та открылся молодежный 
клуб интернациональной 
дружбы. Тема первого заня
тия — путешествия в стра
ны социализма. О развитии 
международных связей, о 
дружбе советской молодежи 
со своими ровесниками из 
других стран рассказала ме
тодист Дома пионеров Ирина 
Комарова. Впечатлениями о 
своей поездке в Чехослова
кию и Венгрию поделилась 
мастер строительного управ
ления № 7, член комитета 

ная, мирный труд. Щедро на
градила его жизнь. Пережил 
он и радость ’победы над бе
логвардейским отребьем, и го
речь утраты друзей. В числе 
лучших был направлен на уче
бу в Москву, в Кремль, где 
закончил «Свердловку» — 
курсы по подготовке советских 

работников, организованные 
Я. М. Свердловым. А по окон
чании их был направлен по 
путевке ЦК в Златоуст. Стал 
комсомольским работником в 
уездном комитете комсомола.

В гражданскую . войну вое
вал против банд Дутова в ар
мии Каширина. А после чехо
словацкого мятежа 'ушел в 
партизанский отряд. Был дваж
ды ранен.

В 1921 году работал инст
руктором райкома партии, за
тем секретарем РК КПСС в 
Юрюзани.

Отечественная война застала 
Афанасия Федоровича в 
Свердловске. Здесь, в тресте 
«Свердловскстрой» проработал 
он тяжелые военные годы. 
Сейчас Афанасий Федорович 
на пенсии. Но прежние товари
щи по работе помнят его, бла
годарны за то, что вся созна
тельная жизнь Афанасия Фе
доровича отдана служению на
роду, партии.

С. НИКОЛАЕВА.

$ Комсомольцы и молодёжь комбината провели субботник в пионерском лагере им. Ю. Гагарина. § 
$ Ребята и девчата привели в порядок территорию, разбили спортивную площадку, выполнили другие 
5 работы. Всего в субботнике участвовало 220 молодых работников комбината.
? Фото В. Калимасова. $

ВЛКСМ домостроительного 
комбината Валентина Санда
лова. В апреле нынешнего 
года за отличную работу и 
общественную активность 
она была награждена бес
платной туристической пу- 
тевкой.

В планах клуба много ин
тересного: встречи и беседы 
с поэтами, актерами, пере
довыми рабочими, просмот
ры кинофильмов...

Заседания клуба будут 
проходить ежемесячно в крас
ном уголке общежития.

И. БУХАРИНА.а

Адрес редакции: г. Свердловск, ул. Первомайская, 60. Телефон редакции 51-33-45.
НС 12519. Заказ № 8695. Тип. изд-ва «Уральский рабочий», г. Свердловск, проспект Ленина, 49.

ПОБЕДИЛИ
СИЛЬНЕЙШИЕ

В минувшее воскресенье хорошая 
солнечная погода сопутствовала на
строению спортсменов комбината, 
которые собрались на стадионе пи
онерского лагеря им. Ю. Гагарина, 
чтобы помериться силами в эстафете 
на приз газеты «Свердловский стро
итель». Обозначены этапы, зарегист
рированы участники, проинструкти
рованы судьи. Все с нетерпением 
ждут команды. И вот главный судья 
соревнования Г. Шевелева дает 
старт. Трасса проходит по живопис
ным местам зоны Пионерлагеря. Пер
вым эстафетную палочку приносит 
на стадион представитель команды 
строительного управления № 27. 
Дружный коллектив спортсменов 
этого управления стал первым побе
дителем в соревновании на приз 
газеты «Свердлоеский строитель». 
Капитан команды получает переходя- 
дящий кубок.

Второе место завоевали спортсме
ны строительного управления № 7, 
третье — спортсмены строительного 
управления № 13.

Здесь был вручен переходящий 
кубок за зимнюю спартакиаду кол
лективу спортсменов строительного 
управления № 15.

Лучшими футболистами и волей
болистами стали спортсмены завода 
железобетонных изделий им. Ленин
ского комсомола.

На снимках: стартуют участники 
эстафеты и команда-победительница.

Фото В. Калимасова.
Газета выходит по пятницам.
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